

4.4. Análisis comparativo de evolución de la abundancia de especies por comarcas

Las especies detectadas han seguido, a lo largo del periodo de estudio, diferentes tendencias en base a los registros de abundancia. Estas evoluciones han sido diferentes no solo entre especies (aunque en algunos casos estas han mostrado cierto paralelismo), sino también han mostrado diferentes tendencias en las distintas comarcas (Graf. 8). Para este análisis tendremos en cuenta las dos especies más representativas, el Cernícalo vulgar (*Falco tinnunculus*) y el Busardo ratonero (*Buteo buteo*).

El Cernícalo vulgar, para el conjunto del área estudiada, muestra una tendencia más o menos estable con pequeñas fluctuaciones, iniciando y concluyendo el periodo con las cifras más bajas. Sin embargo la tendencia de esta especie es muy diferente según la comarca: en el Campo de Montiel aparece un pico en el segundo y tercer año de estudio, volviendo a partir de aquí a cifras más o menos constantes con un pequeño remonte en las dos últimas temporadas. En la presierra de Alcaraz, con cifras bajas, solo destaca la temporada 2004/2005. La comarca de la Mancha ofrece una evolución muy diferente y casi a la inversa que el Campo de Montiel, aportando cifras muy bajas para esta especie en los primeros años y un fuerte ascenso en la temporada 2001/2002, volviendo a sufrir un brusco descenso en la última temporada.

En el caso del Busardo ratonero, la tendencia general para el área de estudio es un ligero ascenso. Destacando el pico de la temporada 1998/1999 y la caída en las cifras de la última temporada. Por comarcas, en el Campo de Montiel sigue una evolución muy similar a la del Cernícalo vulgar con un pico en el segundo y tercer año, seguido de un fuerte descenso para mantenerse con cifras más o menos constantes el resto del periodo, excepto la última temporada que ofrece las cifras más bajas. En la presierra de Alcaraz es también el segundo y tercer año cuando aporta las mayores cifras. En la comarca de La Mancha aparece un brusco descenso a partir del tercer año, a partir del cual sigue una recuperación con un acusado pico la temporada 2005/2005 seguido en la temporada siguiente de otro acusado descenso.